

Crece 36.8% exportación a EU en 8 meses (Reforma 14/10/10)

Crece 36.8% exportación a EU en 8 meses (Reforma 14/10/10) México figuró en el tercer lugar entre los principales exportadores a EU, abajo de China y Canadá en agosto de este año. Foto: Archivo En los primeros 8 meses del año, Arabia Saudita superó a las exportaciones mexicanas en crecimiento, con 49.8 por ciento Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 octubre 2010).- Las ventas de México a Estados Unidos en los primeros 8 meses del año se incrementaron 36.8 por ciento, con lo que el País se ubica como la segunda economía exportadora al gigante de América del Norte, según datos del Departamento de Comercio. En ese mismo periodo, Arabia Saudita superó a las exportaciones mexicanas con aumento de 49.8 por ciento, y Japón obtuvo la medalla de bronce, con un avance de 29.8 por ciento. De enero a agosto, el valor de las ventas mexicanas a los consumidores estadounidenses fue de 149 mil 102 millones de dólares contra importaciones por 104 mil 600 millones. Si bien el dinamismo de las exportaciones mexicanas a EU se mantiene, en agosto, la tasa de incremento de las importaciones redujo su distancia frente a la de las ventas, lo se reflejó en un menor avance del superávit comercial. Así, en agosto de 2010, las exportaciones hacia el mercado estadounidense subieron 34.6 por ciento contra un aumento de importaciones de 28.5 por ciento, es decir, las ventas tuvieron una variación de 6.1 puntos porcentuales por arriba de las compras. Así, en agosto, las ventas hacia EU tuvieron una variación de 6.1 puntos porcentuales por arriba de las compras, mientras que en julio la brecha fue de 13.2 puntos, situación que al final impactó el saldo comercial a favor. En julio, el superávit comercial con Estados Unidos creció 80.9 por ciento, pero en agosto el aumento fue de 51.5 por ciento. Aunque en agosto, México figuró en el tercer lugar entre los principales exportadores a EU, abajo de China y Canadá, la Unión Americana registra con la economía mexicana su segundo mayor déficit comercial entre sus socios más importantes tanto en el mes como en el periodo acumulado de enero a agosto. Durante agosto del año en curso, EU sufrió un déficit comercial con México de 6 mil 41 millones de dólares; de enero a agosto, el desequilibrio fue de 44 mil 501 millones. Con la economía China, EU padece el mayor desequilibrio en su comercio exterior, al presentar un déficit de 28 mil 35 millones de dólares, en agosto; y de 173 mil 402 millones en el lapso acumulado de análisis. Japón es otro 'dolor de cabeza' en materia comercial para Estados Unidos, pues con este país EU registra su tercer mayor desequilibrio por valor, de 5 mil 825 millones en el octavo mes de 2010 y de 37 mil 405 millones en los primeros ocho meses del año. A nivel global, Estados Unidos registró un déficit en su comercio de bienes y servicios con el mundo de 46 mil 347 millones de dólares, un monto que superó lo esperado por el consenso del mercado, quien había calculado 4 mil millones. Además, el saldo negativo en la balanza de bienes y servicios de Estados Unidos subió 8.8 por ciento en agosto respecto al mes anterior, lo que contrasta con la reducción mensual lograda en julio. Esta situación se explica principalmente por el repunte de 2.1 por ciento en las importaciones y estancamiento en las ventas al exterior.